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Governo afasta suspeita 
de coronavírus no Brasil

Ministério da Saúde acompanha situação mundial desde 31 de dezembro, quando primeiro caso surgiu na China
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Show celebra 
álbum de 
Caetano Veloso
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Divulgação

Artistas homenageiam ‘Joia’,de 1975

Zeca Baleiro 
em São 
Domingos
A Sala Nelson Pereira dos 
Santos, em São Domingos, 
recebe na sexta 24 e sábado 25, 
às 20h, o cantor e compositor 
Zeca Baleiro, que sobe ao palco 
acompanhado apenas de seus 
violões e trazendo canções de 
novo álbum, “O Amor no Caos”, 
que também dá nome a turnê. 
O repertório também inclui 
músicas de trabalhos anteriores, 
algumas releituras e muitas 
surpresas.
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Silvia Zamboni / Divulgação

Cantor apresenta seu álbum “O Amor no Caos” em Niterói, nesta sexta

‘Carnaval sem 
sujeira’ nas 
praias cariocas 
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Programação
no Sesc Verão
de Macaé
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Investimento de 
R$ 700 milhões 
na ETA Guandu
O governador Wilson Witzel 
anunciou que, até 2021, haverá 
investimento de R$ 700 milhões 
na modernização da ETA 
Guandu. Desse total, R$ 120 
milhões serão aplicados ainda 
este ano. Ele admitiu falha da 
Cedae na questão da água. 
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Marcelo Cortes/Flamengo

Reforço mandou recado aos torcedores rubro-negros em um vídeo divulgado nas redes sociais do clube. Atacante fica até o fim de 2020

Atacante 
Pedro veste 
rubro-negro
Novo reforço do Flamengo, o 
atacante Pedro, foi anunciado 
oficialmente pelo clube nesta 
quinta-feira. Em um vídeo 
divulgado nas redes sociais 
do Rubro-Negro, o atleta se 
apresentou aos torcedores e 
ainda reverenciou a estátua de 
Zico, ídolo do time da Gávea. 
O centroavante chega ao Fla 
por empréstimo até o final de 
2020.
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Abel confirma 
rodízio no 
Gigante da Colina
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FILIADO A

Carta do leitor

Paz nas arquibancadas
Presenciei a briga entre os torcedores do 
Vasco e do Flamengo ontem na Praça do 
Barreto, em Niterói, e foi uma cena que não 
gostaria de lembrar. Momentos de tensão! 
Tiros, madeiras, barras de ferro usados no 
confronto, onde o esporte deveria ser um 
momento de lazer. 
Bruna Leandra 

Água permanece trazendo danos a 
população
Eu passei três dias evacuando por conta da 
água. Esse carvão ativado precisa ser usado 
por tempo indeterminado. Está água que 
consumimos é a pior que existe! 
Lucia Tomé

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Assistência 
jurídica em Angra
O Ministério Público Federal 
(MPF) contestou o recurso da 
União contra sentença que a 
obriga à prestação de assistência 
jurídica gratuita aos mais caren-
tes na região de Angra dos Reis. 

Atendimento 
O MPF havia pedido que a União 
firmasse convênio com a Defen-
soria Pública do Estado do Rio 
de Janeiro (DPE/RJ) ou prestasse 
esse atendimento à população 
da região conhecida como Costa 
Verde, por meio da unidade da 
Defensoria Pública da União 
(DPU) em Volta Redonda. A Jus-
tiça deu prazo de 90 dias para 
regularizar o serviço.

Independência
A Justiça Federal em primeira 
instância já havia atendido à 
ação civil pública do MPF, mas a 
União recorreu alegando que não 
poderia responder pela DPU, já 
que o órgão possui independên-
cia financeira e administrativa.

Destaque no jiu-jitsu em 2019

A equipe Firjan SESI Cida-
dania foi eleita a melhor do 
ranking da Confederação 
Brasileira de Jiu-Jitsu Des-
portivo (CBJJD) em 2019, 
apenas três anos após o 
programa da federação ter 
se lançado às competições. 

Divulgação

Em 2017 e 2018, a equi-
pe já havia ficado entre 
os três primeiros lugares. 
O título máximo contagia 
os treinos neste início de 
ano, atraindo alunos às três 
comunidades cariocas que 
oferecem a atividade. 

Espaço da cultura nordestina em SG 
A inauguração do Centro de 
Tradições Nordestinas de 
São Gonçalo acontece neste 
sábado (25), no bairro Neves. 
A festa de abertura do espaço 
contará com shows de forró 
pé de serra e da Orquestra 
Municipal de São Gonçalo, 
que tocará os sucessos de Luiz 
Gonzaga. Na entrada, será co-
brado um quilo de alimento 
não perecível para destinação 
a abrigos e instituições de 
acolhimento.

“O Centro vai ser uma 
opção de lazer não só para 
os nordestinos, que possuem 
uma comunidade muito 
grande em nossa cidade, mas 
para todos os gonçalenses, 
que poderão se divertir com 
tranquilidade em um espa-
ço totalmente revitalizado”, 
declarou o prefeito José Luiz 
Nanci.

O espaço conta com 22 
mil metros quadrados,e vai 
reunir música, culinária e 
artesanatos típicos da Região 
Nordeste do Brasil. O Centro 
conta com 16 quiosques, além 
de palco para shows e um 
anexo com estacionamento 
próprio, espaço de lazer com 

Divulgação

Inauguração do Centro de Tradições Nordestinas da cidade acontece neste sábado (25), no bairro Neves

a primeira pista de patinação 
de São Gonçalo, academia de 
ginástica e playground.

O novo espaço de lazer 
chega para acabar com um 
antigo problema. Antes das 
obras, o local era utilizado 
como um lixão clandestino.

A administração do Cen-
tro de Tradições Nordestinas 
será exercida pela Secretaria 

de Turismo e Cultura, em 
conjunto com a Fundação de 
Arte, Esporte e Lazer de São 
Gonçalo (Faesg).

A administração ainda 
deve exigir a manutenção e 
condições de conservação 
das cabines, suas instalações 
e equipamentos dos autori-
zados, podendo determinar 
adequações e reforma das ca-

bines e equipamentos, sem-
pre de acordo com o projeto.

O Centro funcionará às 
sextas e sábados, de 12h a 1h, 
com música a partir das 18h; 
e aos domingos, de 10 às 22h. 
O espaço fica localizado na 
Rua José Augusto Pereira dos 
Santos, próximo ao Colégio 
Municipal Ernani Faria e à 73ª 
DP, em Neves. 

Pré-inscrição para 
Empretec Maricá

Novo deputado na 
Alerj

Sem verbas das 
gratuidades

A pré-inscrição para as próxi-
mas entrevistas para o curso 
Empretec poderão ser realiza-
das a partir das 18h do dia 30 
deste mês, no Centro de Artes 
e Esportes Unificados (CEU), 
na Mumbuca. A inscrição 
acontece junto a entrega dos 
certificados dos Cursos de Ca-
pacitação do Empreendedor. 

Curso Gratuito
O curso é oferecido gra-

tuitamente pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômi-
co, através da contratação do 
Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas 
(Sebrae).

Primeiro semestre
As próximas turmas estão 

previstas para o primeiro se-
mestre de 2020 e as aulas ocor-
rerão no auditório da secretaria, 
localizado na Rua Domício da 
Gama, nº 65, loja 02, Centro (em 
frente ao Cine Henfil). As inscri-
ções serão abertas para pessoas 
físicas (CPF) e jurídicas (MEI 
e CNPJ). No caso de pessoa 
física é obrigatório comprovar 
residência no município. Para 
pessoas jurídicas, é necessário 
ter o empreendimento com 
cadastro ativo na cidade. 

O deputado Paulo Teixeira 
tomou posse na tarde desta 
quinta-feira (23) na Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Rio. Ele é o primeiro suplente 
do partido Republicanos, e 
assume a vaga aberta com a 
licença da deputada Tia Ju, 
que foi nomeada secretária 
Municipal de Assistência So-
cial e Direitos Humanos da 
Prefeitura do Rio de Janeiro. 

O parlamentar afirmou 
que tem como bandeiras a 
melhoria da segurança públi-
ca e da educação. 

A Federação das Empresas 
de Transportes de Passa-
geiros do Estado do Rio de 
Janeiro (Fetranspor) con-
tinua impedida de receber 
qualquer repasse de verbas 
do Estado para o custeio das 
gratuidades concedidas a 
estudantes (vale educação), 
idosos e pessoas com defi-
ciência (vale social). 

O desembargador Camilo 
Rulieri, da 1ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça do Rio, 
negou a concessão de efeito 
suspensivo ao recurso da fe-
deração e manteve a liminar 
que bloqueou R$ 180 milhões 
que seriam pagos à entidade.

Em ação de improbidade 
administrativa movida pelo 
Ministério Público estadual, 
os empresários são acusados 
de receberem em dobro pelas 
gratuidades desde 2008. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Nesta sexta, a programação acontece das 14h às 18h e conta com Arena Fut

Sesc Verão Macaé com 
diversas atividades

Skate, vôlei, frescobol, ati-
vidades recreativas com 
brinquedos infláveis, beach 
tênis... Na programação do 
Sesc Verão Macaé, as ativi-
dades, que acontecem na 
Praia Campista, são para 
todos os gostos. 

Nesta sexta, a progra-
mação acontece das 14h 
às 18h e conta com Arena 
Fut e as oficinas de altinha, 
skate, futevôlei, beach tê-
nis, beach soccer, beach 
vôlei e frescobol. Já às 16h, 
ninguém fica parado com o 
aulão de ritmos.

Já no sábado, o ponto alto 
da programação é a oficina 
de frescobol, das 9h às 12h e 
das 14h às 18h, com o atleta 
Luiz Negão, principal em-
baixador do esporte no Rio. 

E no domingo, o dia co-
meça com aulão de yoga, 
às 8h, seguido de um pas-
seio ciclístico. Das 9h às 
12h, as quadras estão livres 
para práticas esportivas e 
também estão abertas as 
atividades recreativas com 
brinquedos infláveis. Às 10h 
tem aulão de ritmos e às 
17h, oficina de lutas.

Divulgação/Ana Chaffin

O Sesc Verão Macaé recebe diversas atrações durante o fim de semana 

PROGRAMAÇÃO

24 de janeiro - Xande de Pilares - Campos 
24 a 26 de janeiro - IV Teresópolis Blues Festival 
25 de janeiro - Stand Up no CEU - Maricá
25 de janeiro - Festival Cerveja das Montanhas - Nova Friburgo 
25 de janeiro - Fernanda Abreu - Rio das Ostras
25 de janeiro - Jammil - São João da Barra
25 de janeiro - Paralamas do Sucesso - Campos
25 de janeiro - Karina Braz - Paraty
25 e 26 de janeiro - Aniversário do Santuário de Jesus Crucificado - Itaboraí 
25 e 26 de janeiro - Heroes In Paradise – Crossfit - Rio das Ostras 
26 de janeiro - Jota Quest - Rio das Ostras

PL lança candidata em Silva Jardim

O Partido Liberal (PL) homo-
logou nesta quarta-feira (22) o 
nome de Zilmara Xavier como  
candidata a prefeita de Silva 
Jardim, que terá eleições suple-
mentares em 8 de março. 

Com apoio dos deputados 
federais Soraya Santos e Alti-

Divulgação

neu Cortes, o evento foi muito 
prestigiado. 

Zilmara declarou que irá 
trabalhar e se dedicar para 
melhorar a cidade. 

“Vamos trabalhar muito 
e nos dedicar a atender os 
anseios do nosso povo.”

Panorama RJPanorama RJ

Como mais uma forma 
de entretenimento nas fé-
rias, a Prefeitura de Búzio 
promove a Feira Nordes-
tina do município, que 
oferece uma combinação 
ideal entre os sabores do 
pratos típicos do Nordes-
te com o animado forró. 
Além disso, a feira abriga 
apresentações de gru-
pos musicais e eventos 
religiosos. Localizada na 
Praça do INEFI, na Praia 
Rasa, a Feira Nordestina 
funciona aos sábados 
e domingos, das 18h às 
23h30.

Feira Nordestina 
em Búzios

A Prefeitura de Rio das 
Ostras lançou o “1º Con-
curso de Fotografia Ama-
doras – Rio das Ostras 28 
anos”. De acordo com o 
Executivo, não é neces-
sário realizar inscrição, 
a forma de participação 
será por meio de posta-
gens das fotografias no 
Instagram. As 10 melho-
res fotografias participa-
rão da Exposição Foto-
gráfica em Comemoração 
aos 28 Anos de Rio das 
Ostras, que acontecerá a 
partir do dia 10 de abril.

Fotografia em 
Rio das Ostras
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meio do secretário Estadual 
de Ambiente, Altineu Cor-
tes”, explicou o secretário 
de Meio Ambiente de Cabo 

Witzel diz que Cedae falhou por 
não usar antes carvão ativado 
Segundo o governador, até 2021 haverá o investimento de R$ 700 milhões na modernização da ETA Guandu

O governador do Rio de Ja-
neiro Wilson Witzel afirmou 
que houve falha da Com-
panhia Estadual de Águas 
e Esgotos (Cedae) por não 
ter aplicado há mais tempo 
o método de carvão ativado 
na Estação de Tratamento 
de Água (ETA) Guandu, em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense. 

O car vão ativado co-
meçou a ser usado nesta 
quinta-feira (23) pela Cedae 
como parte do para trata-
mento da água, depois de os 
cariocas sofrerem por sema-
nas com água de coloração 
turva, mau cheirosa e com 
gosto de terra. 

Em entrevista coletiva na 
ETA Guandu, Witzel disse 
que houve um alarmismo, 
que não identificou de quem 
partiu, sobre a qualidade da 
água e que acabou causando 
preocupação na população, 
enquanto em nenhum mo-
mento a água tenha ficado 
imprópria para o consumo.

“Nunca, desde o momen-
to que tivemos esse alarmis-
mo, a água ficou imprópria 
para o consumo”, assegurou.

O governador afirmou 
que a aplicação do carvão 
ativado passará a ser per-
manente e que esta é uma 
medida em caráter emergen-
cial para reduzir o cheiro e a 
turgidez da água e evitar que 
novos episódios deste tipo 
ocorram.

Witzel adiantou que para 
médio e longo prazos serão 
adotadas outras medidas. 
Uma delas é a transposição 
dos rios Poços, Ipiranga e 
Queimados, que deságuam 

na área de captação da ETA 
Guandu e trazem esgoto in 
natura, dificultando o trata-
mento da água. Esse projeto 
vai custar cerca de R$100 
milhões, deve começar ain-
da neste semestre e pode 
levar dois anos e meio para 
ser concluído. “Nós vamos 
apurar porque esta obra 
não foi realizada em gestões 
anteriores e a razão de que 
poderia ter sido orientada 
a Cedae e o governo de que 
a obra era necessária”, in-
dicou.

Além disso, segundo o 
governador, até 2021 haverá 
o investimento de R$ 700 
milhões na modernização 
da ETA Guandu. Desse to-
tal, R$ 120 milhões serão 

Marcelo Feitosa

Governador Wilson Witzel garantiu investimentos para a ETE Guandu

Divulgação

O evento acontecerá pela décima sétima vez consecutiva no dia 15 de fevereiro

Museu da Imagem mais 
perto da conclusão
Após quatro rodadas de es-
clarecimentos, a Secretaria 
de Estado de Infraestrutura 
e Obras (Seinfra) conseguiu 
no final a aprovação pelo 
Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE), por unanimidade, 
para a conclusão das obras 
do Museu da Imagem e do 
Som (MIS), na praia de Co-
pacabana. A próxima etapa 
é conseguir, junto ao Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID), a autori-
zação para a utilização dos 
recursos até dezembro.

O  s e c re t á r i o  Br u n o 
Kazuhiro afirmou que o 
resultado foi fruto de um 
trabalho árduo da equi-
pe técnica da Seinfra, que 
analisou todos os pontos le-
vantados pelo TCE e buscou 
soluções a todos os ques-
tionamentos. Esse novo 
edital, que teve aprovação 
unânime do plenário, vai 

possibilitar a conclusão do 
que deverá ser um dos mais 
visitados pontos turísticos 
do Rio de Janeiro no futuro.

“Foi um trabalho árduo 
dos nossos técnicos, que 
conseguiram solucionar 
todos os pontos levantados 
pelo Tribunal. Nosso com-
promisso é com eficiência 
e ética. Agora passamos 
para uma nova fase na luta 
pela conclusão dessa obra 
importante para o Rio de 
Janeiro”, afirmou Kazuhiro.

Campanha ‘Carnaval Sem 
Sujeira’ nas praias cariocas

A maior festa do mundo está 
chegando. Por isso, a campa-
nha “Carnaval Sem Sujeira” é 
essencial junto aos poderes 
público e privado, além de 
unir todo o voluntariado. O 
Bloco Limpeza Na Praia vem 
inovando o carnaval carioca 
ao mostrar a preocupação 
com o descarte incorreto dos 
resíduos gerados por blocos, 
bandas, trio elétricos, foliões, 
dentre outros, nas praias do 
Rio de Janeiro.

O evento acontecerá pela 
décima sétima vez consecu-
tiva no dia 15 de fevereiro, 
sábado, em diversas praias 
simultaneamente, no litoral 
carioca. Os resíduos cole-
tados serão entregues para 

instituições de reciclagem. 
Cada participante receberá 
sacolas e luvas.

O evento conta com o co-
patrocínio do Rei do Mate; e 
com o apoio da Parmê, Insti-
tuto Clima, Jornal Posto Seis, 
Plasticenter, Secretaria de Meio 
Ambiente da cidade do Rio de 
Janeiro, ASAP, ASAG, Meu Copo 
Eco, Recicla Surf, Programa 
Na Praia, Video Clipping Pro-
duções, Rico Surf, Ortofísio da 
Barra, People Like, ECP, BGM, 
Clean Up The World.

O bloco terá início às 10h 
na Praia de Copacabana, al-
tura do Posto 6, na Praia de 
Ipanema, no Posto 7, na Praia 
da Barra da Tijuca, na Prainha 
e em Grumari.

Resíduos coletados serão entregues para instituições de reciclagem
Esse atrativo 
deverá ser 
um dos mais 
visitados pontos 
turísticos do Rio 
de Janeiro

 O prazo foi 
estimado 
durante encontro 
realizado esta 
semana na 
Secretaria

Divulgação / Cedae

O carvão ativado começou a ser usado nesta quinta-feira (23) pela Cedae como parte do tratamento da água

aplicados ainda este ano. 
Witzel informou ainda que 
o governo está finalizando 
o projeto para a construção 
de Guandu 2, estimado em 
R$ 1,5 bilhão. 

Indenizações – Witzel des-
tacou que não há possi-
bilidade da Cedae aplicar 
descontos nas contas dos 
consumidores porque é uma 
empresa de capital fechado, 
submetida às regras de mer-
cado e não houve comprova-
ção por meio dos laudos de 
que a água estava imprópria 
para o consumo.

“A empresa só pode to-
mar uma decisão dessa se 
fosse identificado que ela 
diretamente foi responsável 

por algum fato que pudesse 
ter causado a impossibili-
dade de consumo da água. 
A água nunca esteve impos-
sibilitada de ser consumi-
da e geraram informações 
controversas, cujas fontes 
não são oficiais e as pessoas 
consumiram água mineral”, 
apontou.

Apesar da justificativa, 
o governador disse que vê 
“poucas possibilidades de 
êxito” em recursos na justiça 
em busca de indenizações 
porque seria analisado o 
peso do alarmismo, segundo 
ele, indevido, que causou 
transtornos à população.

Sabotagem – Witzel reafir-
mou que a possibilidade 

de sabotagem na Cedae 
está sendo investigada. De 
acordo com ele, não se pode 
afastar essa hipótese porque 
há muitos interesses em jogo 
com o processo de conces-
são da empresa, cujo leilão, 
conforme informou, deve 
ocorrer no fim de setembro 
ou início de outubro.

Visita – O governador fez 
nesta quinta (23), no início 
da tarde, uma visita técnica 
à Estação de Tratamento 
de Água do Guandu para 
acompanhar o início da 
aplicação do carvão ati-
vado na água que seguirá 
para o abastecimento da 
capital  f luminense e de 
mais seis municípios. Ele 

estava acompanhado do 
presidente da Cedae, Hélio 
Cabral; do chefe da Estação 
Guandu, Pedro Ortolano; 
do presidente da Agência 
Reguladora de Energia e Sa-
neamento Básico do Estado 
do Rio de Janeiro (Agener-
sa), Luigi Eduardo Troisi e 
do secretário de Governo, 
Cleiton Rodrigues.

Witzel chegou ao local 
sob forte esquema de se-
gurança e enquanto fazia a 
visita policiais armados de 
fuzil estavam postados na 
porta da estação. Ao fim da 
coletiva o governador disse 
que consome água da Cedae 
e bebeu um copo de água de 
uma jarra que estava sobre a 
mesa da entrevista.

Previsão do Instituto Estadual de Ambiente é de que a ação seja iniciada pelo trecho do Canal do Itajuru em até seis meses

Araruama: dragagem em pauta
O Instituto Estadual de Am-
biente (Inea) está em fase 
de contratação da empresa 
que realizará a dragagem 
da Laguna de Araruama e a 
previsão é de que a ação ini-
cie pelo trecho do Canal do 
Itajuru em até seis meses. O 
prazo foi estimado durante 
encontro realizado esta se-
mana na Secretaria Estadual 
do Ambiente, que contou 
com a participação da Pre-
feitura de Cabo Frio por 
meio da Secretaria de Meio 

Ambiente, de representan-
tes do Consórcio Lagos São 
João, do qual o município 
faz parte, e do Comitê de 
Bacia Hidrográfica.

“O encontro foi positivo 
porque além de tratarmos 
de ações para a revitalização 
da laguna, como a contrata-
ção da empresa, alinhamos 
medidas para Cabo Frio, in-
cluindo agenda com a Agên-
cia Reguladora de Energia e 
Saneamento Básico do Es-
tado do Rio (Agenersa) por 

Frio, Mario Flavio Moreira.
A reunião discutiu es-

tratégias para ações emer-
genciais e de longo prazo 
para o revitalização do ma-
nancial. Para isso, segundo 
Mario Flavio, foi realizado 
levantamento das condi-
ções do local, como estudos 
de barimetria, que verifica 
a profundidade do canal na 
extensão que vai da Praia do 
Siqueira até a Boca da Bar-
ra, e o de granometria, que 
avalia a possibilidade de o 

governo municipal utilizar 
a areia do fundo do canal 
para recuperação das praias 
lagunares da cidade.

“A primeira ação emer-
gencial, que será a dragagem 
no trecho do Canal Itajuru, 
em Cabo Frio, está em fase 
adiantada de contratação 
da empresa que irá realizar 
o serviço”, explicou a secre-
tária-executiva do Consórcio 
Intermunicipal Lagos São 
João, Adriana Saad.

Além dos citados aci-

ma, participaram da reu-
nião a assessora jurídica 
do Consórcio, Aline Araújo; 
o presidente do Comitê 
de Bacia, Leandro Couti-
nho; o secretário de Meio 
Ambiente de São Pedro 
da Aldeia, Luciano Silva; o 
subsecretário estadual da 
Região Metropolitana do RJ, 
Marcelo Delaroli; o diretor 
de Recuperação Ambiental, 
Armando Costa; e o diretor 
de Fiscalização Ambiental, 
Fábio Pinto.
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Encontro na Firjan reuniu representantes do Ministério de Infraestrutura, ANTT, EPL e empresários 

Soluções para rodovias federais
Empresários da Firjan e re-
presentantes dos governos 
estadual e federal discuti-
ram, na quarta-feira (22), 
o processo de concessão 
da BR-116 (Dutra) entre os 
estados do Rio e São Paulo. 
O debate ocorreu durante 
reunião do grupo de trabalho 
de concessões rodoviárias 
do Conselho Empresarial de 
Infraestrutura da federação, 
que apresentou contribui-
ções do setor industrial para 
o aprimoramento do projeto.

Durante o encontro, fo-
ram apresentadas propostas 
como a antecipação da cons-
trução da nova pista da Serra 
das Araras (obra prevista na 
concessão atual e progra-
mada para o terceiro ano do 
novo contrato), a redução do 
pedágio na Dutra, a revisão 
do cronograma e do volume 
de investimentos, em espe-
cial nas intervenções no Sul 
Fluminense, entre outras.

A Firjan apoia o processo 
de renovação da concessão, 
conforme priorizado no 
Mapa do Desenvolvimento 
do Estado do Rio de Janeiro 
2016-2025. Recentemente, 
a federação participou de 
audiência pública promo-
vida pela Agência Nacional 
de Transportes Terrestres 

(ANTT) sobre a nova con-
cessão das rodovias. “O Mi-
nistério da Infraestrutura 
se comprometeu a avaliar 
todas as sugestões apresen-
tadas e a retornar à Firjan 
para continuidade das dis-

cussões”, explicou William 
Figueiredo, gerente de In-
fraestrutura da federação.

A nova concessão consis-
te na exploração do sistema 
rodoviário por 30 anos, in-
cluindo recuperação, ope-

ração, manutenção, moni-
toramento, conservação, 
implantação de melhorias, 
ampliação de capacidade, 
manutenção do nível de ser-
viço e segurança do usuário. 
Os investimentos previstos 

São José dos Campos (SP). O 
período para envio de contri-
buições da sociedade sobre o 
assunto vai até as 18 horas do 
próximo dia 3 de fevereiro e 
pode ser feito no link.

Participaram do encontro 
a secretária de Fomento e 
Parcerias do Ministério da 
Infraestrutura, Natália Mar-
cassa; o diretor-presidente 
da Empresa de Planejamento 
e Logística S.A. (EPL), Arthur 
Lima; o prefeito de Piraí, dr. 
Luiz Antonio; o deputado 
federal Hugo Leal (PSD/RJ), 
além de representantes da 
ANTT, das secretarias esta-
duais de Transportes e de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Associação de Municípios 
do estado do Rio de Janeiro 
(AEMERJ), Cluster Auto-
motivo do Sul Fluminense, 
Fetranscarga, da Associação 
da Empresas de Engenharia 
do Rio de Janeiro (AEERJ).

A ANTT deve 
anunciar uma 
nova rodada 
de audiências 
públicas sobre 
o tema

Paula Johas / Divulgação

Durante o encontro, foram apresentadas propostas como a antecipação da construção da nova pista da Serra das Araras, a redução do pedágio na Dutra, entre outras

Posto do Detran em Neves é 
reaberto depois de uma semana

Depois de uma semana sem 
funcionamento por causa 
da infestação de piolhos 
de pombo, a unidade do 
Departamento de Trânsito 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Detran) de Neves, em São 
Gonçalo, foi reaberto nesta 
quinta-feira (23). O local 
passou por uma higieniza-
ção e foi liberado pela Vigi-
lância Sanitária.

De acordo com o De-
tran, os serviços de vistoria, 
habilitação e identificação 
civil estão funcionando nor-
malmente. Usuários que 
estavam agendados para 
atendimento na unidade de 
Neves e não compareceram 
nos locais indicados, de-
vem retornar ao posto, sem 
necessidade de novo agen-
damento, no prazo de cinco 
dias úteis, contados a partir 
desta quinta.

No último dia 15, o posto 
precisou ser interditado por 
causa da infestação de pio-

lhos. Um funcionário passou 
mal e precisou ser encami-
nhado para o hospital, após 
entrar em contato com os 
bichos no local.

Unidade passou por higienização ao ter infestação de piolho de pombo
Marcelo Feitosa

Usuários que ficaram sem atendimento nesse período podem voltar à unidade sem reagendar o serviço

Detran realiza primeira edição 
do Dia D 2020 nesta sexta

Nesta sexta-feira (24), será 
realizada a primeira edição 
do Dia D de 2020, o progra-
ma de atendimento especial 
do Detran para pessoas com 
deficiência. Nessa data, as 
PCDs poderão fazer a iden-
tificação civil gratuitamente. 
Além disso, não precisarão 
agendar os procedimentos 
de habilitação e vistoria.

Também estará disponível 
a inscrição no curso Cidada-
nia Sobre Rodas, que dá aulas 
gratuitas de direção para a 
obtenção da CNH para as 
pessoas com deficiência. Será 
oferecido ainda o curso Oficina 
Sob Medida especial para de-
ficientes auditivos, que ensina 
noções básicas de mecânica 
e elétrica dos automóveis. As 

aulas são gratuitas e serão 
realizadas na Escola Pública de 
Trânsito (EPT), situada na Ave-
nida Mem de Sá, 163, na Lapa.

Os serviços estarão dispo-
níveis em 114 postos do De-
tran, espalhados pelo Estado 
do Rio de Janeiro. E quem 
quiser se candidatar ao curso 
gratuito de direção, deve fa-
zer a inscrição numa das 18 
unidades de atendimento (as 
duas relações de postos para 
o atendimento estão no fim 
do texto).

Em 2019, foram realizadas 
duas ações especiais para 
PCDs. No total, foram atendi-
das 545 pessoas. Participaram 
184 do programa Cidadania 
sobre Rodas e o restante para 
Identidade.

A aula Oficina Sob Me-
dida, com edição especial 
para deficientes auditivos, 
acontecerá no próprio dia 24, 
na Escola Pública de Trânsito, 
localizada na Lapa, Centro do 
Rio, das 14h às 17h.

Os interessados no Oficina 
sob Medida se inscreverão na 
área da Educação, disponível 
no site do Detran. Quarenta 
vagas estão disponíveis. Para 
realizar o curso, o candidato 
não pode estar com a sua car-
teira nacional de habilitação 
(CNH) suspensa, cassada ou 
fora da validade.

“Estamos sempre cuidan-
do dos nossos usuários e as 
PCDs precisam ainda mais 
de atenção, já que estão cada 
vez mais autônomos e, as-

sim, demandando bastante 
os serviços de Identificação 
e Habilitação. Assim, contri-
buímos para garantir maior 
autonomia dessas pessoas. 
Temos que privilegia-los. Por 
isso, ampliamos o atendi-
mento às PCDs neste ano 
passando para cinco ações 
ao todo. Ano passado foram 
duas”, destacou o presidente 
do Detran.RJ, Antonio Carlos 
dos Santos.

As próximas dadas do Dia 
D acontecerão nos dias 2 de 
abril (Dia do Transtorno do 
Espectro Autista), 12 de ju-
nho, 21 de setembro (Dia Na-
cional de Luta da Pessoa com 
Deficiência) e 3 de dezembro 
(Dia Internacional da Pessoa 
com Deficiência).

Programa de atendimento especial é destinado para pessoas com deficiência

Faetec: 760 vagas 
gratuitas para música
A Rede Faetec está com ins-
crições abertas para 760 vagas 
gratuitas nos cursos na área 
de música. Basta escolher en-
tre as unidades de Marechal 
Hermes, Quintino Bocaiúva 
e Niterói. Os interessados em 
uma oportunidade na área 
musical devem se inscrever 
por meio do site da Faetec, até 
domingo (26). Os cursos têm 
duração de 20 semanas com 
carga horária de 320 horas.

O sorteio público das va-
gas será realizado na próxima 
segunda-feira (27) e a lista-
gem completa será publica-
da no site da instituição. O 
período de matrícula para os 
candidatos sorteados será en-
tre os dias 28 a 31 de janeiro. 
As aulas começam no dia 10 
de fevereiro (segunda-feira).

A Faetec de Marechal Her-
mes, na Zona Norte do Rio, 
oferece 341 vagas e os candi-
datos podem escolher entre 
os cursos de Banda Clarineta; 
Bombardino Básico; Tuba Bá-
sico; Violão; Canto; Violino; e 
vários outros.

Na unidade de Quintino 
Bocaiúva, também na Zona 
Norte, são oferecidas 163 op-
ções para os cursos de Canto 

Coral; Contrabaixo Elétrico 
Básico; Violoncelo Básico; 
Teclado; Trombone Básico; 
Violoncelo Básico e Violão, 
por exemplo.

Em Niterói, na unidade da 
Faetec Henrique Lage, são 256 
vagas para os cursos de Banda 
para Concerto Musical; Ban-
da Percussão; Flauta Básico 
e Intermediário; Orquestra 
Viola; Violino Básico; Orques-
tra Contra Baixo Acústico. 
O candidato pode conferir 
a lista completa dos cursos 
oferecidos por unidade no site 
da Fundação.

Os alunos que participam 
dos cursos de música da Rede 
Faetec são exemplos de suces-
so profissional, com destaque 
em vários concursos de ban-
das militares. Na Banda da 
Faetec de Marechal Hermes, 
65 ex-alunos ingressaram em 
carreiras militares no cargo de 
Sargento Músico da Aeronáu-
tica, Exército e Marinha.

O secretário da pasta de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, Leonardo Rodrigues, 
exaltou a importância de 
uma das mais antigas tra-
dições militares e também 
brasileiras.

Segurança Presente 
chega a São Gonçalo
A partir desta sexta-feira 
(24), São Gonçalo passará a 
contar com um reforço no 
policiamento: será inicia-
do a Operação Segurança 
Presente no município. De 
acordo com o Governo do 
Estado, o patrulhamento 
contará com 40 policiais 
militares atuando diaria-
mente nos bairros do Cen-
tro e Alcântara.

A base do Segurança 
Presente em São Gonçalo 
será no Centro, na cabine 
instalada na Praça Zé Ga-
roto. Alcântara também 
terá uma base, localizada 
entre as ruas Yolanda Saad 
Abuzaid e João Caetano, 
próximo ao viaduto.

Os agentes realizarão 
o patrulhamento a pé, de 
motocicletas e viaturas. 
Eles atuarão diariamente, 
das 6h às 22h.

O programa será oficial-
mente inaugurado em São 

Gonçalo na manhã desta 
sexta, às 10h, em Alcântara, 
com a presença do governa-
dor Wilson Witzel. Esta será 
a 21ª Operação Segurança 
Presente em funcionamen-
to no Estado do Rio e a 14ª 
inaugurada por Witzel.

Ainda estão previstas 
outras inaugurações do 
programa neste mês, che-
gando em Irajá e Madurei-
ra no dia 28. Jacarepaguá 
Presente, que atenderá as 
regiões da Freguesia, Ta-
quara e Vila Valqueire, está 
prevista para ser inaugu-
rada no dia 3 de fevereiro.

O programa já atua na 
Lapa, Centro, Aterro do 
Flamengo, Lagoa, Ipanema, 
Leblon, Tijuca, Méier, La-
ranjeiras, Bangu, Botafogo, 
Niterói, Nova Iguaçu, Aus-
tin, Duque de Caxias, Barra 
da Tijuca, Recreio, Grajaú/
Vila Isabel, Copacabana e 
Bonsucesso.

são de mais de R$ 32 bilhões.
A ANTT deve anunciar, 

em breve, uma nova rodada 
de audiências públicas sobre 
o tema, previstas para Angra 
dos Reis, Volta Redonda, am-
bas no sul fluminense, e em 

Desde então, quem pro-
curou atendimento no pos-
to de Neves encontrou os 
portões fechados. Cartazes 
foram fixados na entrada 

para orientar os usuários. 
Quem tinha algum serviço 
agendado na unidade foi 
orientado a procurar outros 
postos do Detran.
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Acusada de atear 
fogo no ex-namorado
O Disque Denúncia divulgou 
nesta quinta-feira (23) cartaz 
oferecendo recompensa de 
R$ 1 mil por informações que 
levem ao paradeiro de Kátia 
Cristina de Almeida da Silva, 
de 20 anos. Ela é a principal 
suspeita de atear fogo no 
corpo do seu ex-namorado, o 
motoboy Daniel Jean Rocha 
Claudino, também de 20 anos.

A prisão de Kátia foi de-
cretada pela Justiça na quar-
ta-feira, atendendo ao pe-
dido da 23ª DP (Méier), que 
investiga o caso. Diligências 
estão sendo realizadas pela 
Polícia Civil para localizar e 
prender a jovem.

Daniel está internado 
no Centro de Tratamento 
de Queimados do Hospital 
Municipal Souza Aguiar, no 
Centro do Rio. Ele teve 55% 
do seu corpo queimado e 
está em estado grave.

O caso aconteceu no dia 
15, em frente à casa do mo-
toboy, no Cachambi, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro. Se-
gundo a família da vítima, a 
acusada não aceitava o fim do 
relacionamento de três anos e 
usou gasolina para atear fogo 
no ex-namorado.

Rio das Pedras tem 
ação de ordenamento
A Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Seop) realizou 
nesta quinta (23) mais uma 
ação especial com o objeti-
vo de coibir irregularidades 
em Rio das Pedras, na Zona 
Oeste. Com a participação de 
diversos órgãos municipais 
e o apoio da PM, a operação 
fiscalizou o comércio, esta-
cionamento irregular e trans-
porte complementar, além de 
promover o atendimento à 
população em situação de rua 
e intervenções de conservação 
e limpeza urbanas.

Para isso, participaram 
equipes da Guarda Munici-
pal e das coordenadorias de 

Fiscalização de Estaciona-
mentos e Reboques (Cfer) 
e Especial de Transporte 
Complementar (CETC), da 
Seop; das coordenadorias 
de Controle Urbano (CCU) 
e de Licenciamento e Fisca-
lização (CLF), da Secretaria 
Municipal de Fazenda; das 
secretarias municipais de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos (SMASDH) e de 
Infraestrutura, Habitação e 
Conservação (SMIHC); da 
Comlurb; da Cedae; e da 
Polícia Militar (18º BPM). O 
balanço da ação não havia 
sido divulgado até o fecha-
mento desta edição.

Policiais da 60ª DP (Cam-
pos Elíseos) prenderam 
em flagrante na tarde desta 
quinta (23) cinco acusados 
de integrar milícia que atua 
nos bairros de Saracuruna, 
Vila Urussaí e Jardim Prima-
vera. Eles foram capturados 
quando circulavam pelo 
bairro Vila Urussaí em um 

Duster clonado, que havia 
sido roubado em março 
passado na Av. Brasil. Com 
os acusados foram apreen-
didos quatro pistolas, onze 
carregadores, grande quan-
tidade de munição, colete 
balístico, roupa camuflada, 
camisa da Polícia Civil, tou-
ca ninja e coldres.

Ação contra milícia na Baixada

Briga de torcida deixa um 
homem em estado grave

Está em estado grave o torce-
dor do Vasco da Gama ferido 
na cabeça durante briga entre 
torcidas organizadas de seu 
time e do Flamengo, na tarde 
de quarta (22), na Praça do 
Barreto, Zona Norte de Nite-
rói. Ele está internado em um 
hospital particular em Santa 
Rosa, na Zona Sul da cidade.

Na ocasião, um torcedor 
do Flamengo acabou baleado 
na perna. Ele foi atendido no 
Hospital Estadual Azevedo 
Lima (Heal) no Fonseca,  Zona 
Norte da cidade, e liberado 
em seguida. Na manhã desta 
quinta (23) ele foi à 76ª DP 
(Niterói) para prestar esclare-
cimentos sobre o caso.

A briga entre torcidas or-
ganizadas de Vasco e Fla-
mengo aconteceu por volta 
de 16h de quarta, horas antes 
do confronto entre as duas 
equipes, válido pela segunda 
rodada da Taça Guanabara, o 
primeiro turno do Campeo-
nato Carioca, que aconteceu 
às 21h no Maracanã e termi-
nou com vitória do Flamengo.

Ao todo, cinco pessoas 
foram presas por tentativa 
de homicídio. Além disso, 
houve um detido que estava 
foragido do sistema prisio-
nal. Trinta e cinco pessoas 
foram ouvidas na distrital e 

liberadas em seguida. Cinco 
bastões de beisebol usados 
na briga foram apreendidos 
na ocorrência.

De acordo com o coronel 
Sylvio Guerra, comandante 
do 12º BPM (Niterói), policiais 
do batalhão estavam na re-
gião monitorando a possibi-

lidade de acontecer a briga 
entre as organizadas. Vascaí-
nos estavam concentrados na 
praça quando chegaram tor-
cedores do Flamengo, oriun-
dos de São Gonçalo.

Há indícios de que o con-
fronto tenha sido agendado 
pela internet. Mesmo com a 

presença dos policiais militares 
e de a praça possuir uma cabine 
da PM, os torcedores iniciaram 
a briga. “A situação estava con-
tornada, até que [os torcedores] 
resolveram entrar em conflito e 
tivemos que tomar as medidas 
cabíveis”, disse Guerra.

Agentes do programa 
Niterói Presente prestaram 
apoio à ação. Segundo Guer-
ra, o torcedor que havia sido 
baleado foi atingido alguns 
metros à frente da praça, mas 
ainda não se sabe em que cir-
cunstâncias isto aconteceu.

Pancadaria entre flamenguistas e vascaínos ocorreu no Barreto e teve até tiro
Reprodução do Facebook 

Briga entre torcedores dos dois times ocorreu próximo à Praça do Barreto, na Zona Norte de Niterói

Vitor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Caso Marielle: Justiça mantém 
preso acusado de ocultar armas

O presidente do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), 
ministro João Otávio de 
Noronha,  negou pedido 
liminar de revogação da 
prisão preventiva do pro-
fessor de artes marciais 
Josinaldo Lucas Freitas, 
conhecido como Djaca, 
denunciado por suposta 
participação na ocultação 
de armas pertencentes ao 
sargento da reserva da PM, 
Ronnie Lessa, um dos acu-
sados pelo assassinato da 
vereadora Marielle Franco 
e do motorista, Anderson 
Gomes.

“O s  f u n d a m e n t o s  d a 
decisão de prisão preven-
tiva – a garantia da ordem 
pública e a preservação das 
investigações criminais em 
curso – não apresentam, 
em juízo preliminar, ile-
galidade que justifique a 
concessão da soltura”, disse 
Noronha.

Segundo o Ministério 
Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ), após o início da 
ação penal contra Ronnie 
Lessa e o ex-policial Elcio 
de  Queiroz  pela  execu-
ção de Marielle e de seu 
motorista, os autos foram 
desmembrados para a in-
vestigação de outros cri-
mes, como a formação de 
organização criminosa.

Um dia após a Operação 
Lume – que culminou na 
prisão de Lessa e de Quei-
roz –,  o MPRJ alega que 
Josinaldo e outras pessoas 
praticaram atos para ocul-
tar armas de fogo de uso 
restrito e acessórios que 
pertenciam ao sargento 
da reserva, e que estavam 
localizados em um apar-
tamento em Jacarepaguá, 
zona oeste do Rio.

Em relação ao professor 
de artes marciais, o Minis-
tério Público aponta que 

ele teria recebido ordens 
de outros investigados para 
que se desfizesse do mate-
rial retirado do apartamen-
to de Lessa, lançando-o no 
mar. O MP descreve que 
Josinaldo Freitas teria alu-
gado os serviços de um bar-
queiro na Barra da Tijuca e 
determinado que o barco 
fosse conduzido a alto-mar, 
onde as armas e outros ma-
teriais foram descartados.

Defesa – No pedido de habeas 
corpus, a defesa de Freitas 
alegou que a decretação de 
prisão utilizou fundamentos 
genéricos e abstratos para 
justificar a medida cautelar 
mais grave. Além disso, a de-
fesa aponta que o juiz sequer 
cogitou a possibilidade de 

aplicação de medidas mais 
brandas que a prisão, como 
o comparecimento em juízo e 
o monitoramento eletrônico.

Na decisão, o ministro 
João Otávio de Noronha en-
tendeu que não foram indi-
cados elementos concretos 
que embasem a afirmação 
de ilegalidade no decreto 
prisional – e que, portanto, 
justificassem o deferimento 
do pedido urgente de soltura.

Ao negar a l iminar,  o 
presidente do STJ escre-
veu que, como “o pedido 
confunde-se com o pró-
prio mérito da impetração, 
deve-se reservar ao órgão 
competente a análise mais 
aprofundada da matéria 
por ocasião do julgamento 
definitivo”.

Segundo o MPRJ, professor de artes marciais é suspeito de lançá-las no mar
Agentes da Barreira Fiscal do 
posto de Timbó, em Itaperu-
na, prenderam uma mulher, 
de 45 anos, nesta quarta (22), 
transportando um quilo de 
pasta base de cocaína. A 
droga foi encontrada dentro 
de um ônibus de viagem 
que iria para Juiz de Fora 
(MG). Segundo os agentes, o 
material apreendido poderia 

ser transformado em 5 kg de 
cocaína para venda, geran-
do um lucro de R$ 100 mil. 
Segundo a mulher que trans-
portava a droga, ela recebia  
R$ 1 mil por viagem e fazia 
isso rotineiramente. Ela foi 
conduzida à 143ªDP (Itape-
runa), onde foi autuada por 
tráfico de drogas e ficou presa 
à disposição da justiça.

Flagrada com droga em ônibus

Torcedor do Vasco atingido por pancada na 
cabeça segue internado. Outro torcedor, do 
Flamengo, baleado na perna, já recebeu alta
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Brasil cai em ranking 
ligado à corrupção

O Brasil ocupa a 106ª posição no ranking de percepção 
da corrupção elaborado pela organização não governa-
mental Transparência Internacional, em uma lista de 
180 países avaliados. Em 2018, o Brasil estava em 105º 
lugar, após cair nove posições naquele ano. A pontua-
ção manteve-se, no entanto, em 35 pontos de um ano 
para o outro, em uma escala de 0 a 100. Quanto mais 
perto de 100, menos o país é considerado corrupto. O 
índice é feito a partir de levantamentos e pesquisas de 
12 instituições de credibilidade internacional, como o 
Banco Mundial, o Banco Africano de Desenvolvimento 
e a fundação alemã Bertelsmann Stiftung.

Arrecadação de impostos em alta
A arrecadação de impostos federais em 2019 totalizou 
R$ 1,537 trilhão, um crescimento real de 1,69% em com-
paração ao ano anterior. Corrigido pela inflação, o valor 
chegou a R$ 1,568 trilhão, o maior volume desde 2014, 
de R$ 1,598 trilhão. A análise das receitas do último ano 
foi divulgada hoje (23) pela Receita Federal. Segundo 
o órgão, o resultado de 2019 pode ser explicado pelo 
desempenho da atividade econômica e “por fatores não 
recorrentes”, ou seja, que não se repetem. Os setores 
econômicos que mais contribuíram para o resultado 
foram as entidades financeiras, a extração de minerais 
metálicos, a eletricidade, o comércio atacadista e as 
atividades auxiliares do setor financeiro.

Patinetes fora das grandes cidades
A Grow, empresa de mobilidade que reúne patinetes e 
bicicletas da Grin e Yellow, anunciou o encerramento 
das atividades em 14 cidades. A companhia permanece-
rá atuando apenas em São Paulo, no Rio de Janeiro e em 
Curitiba. Nessas três cidades, o será permitido apenas o 
uso de patinetes, enquanto as bicicletas estão suspensas 
sem prazo de retomada. A companhia deixará de atuar 
em Belo Horizonte (MG), Brasília (DF), Florianópolis 
(SC), Goiânia (GO), Guarapari (ES), Porto Alegre (RS), 
Campinas (SP), Santos (SP), São Vicente (SP), São José 
dos Campos (SP), São José (SC), Torres (RS), Vitória (ES) 
e Vila Velha (ES). Em nota, a firma justificou a decisão 
como parte de um processo de reestruturação.

Exportação de motocicletas
A Associação Brasileira dos Fabricantes de Motocicle-
tas, Ciclomotores, Motonetas, Bicicletas e Similares 
(Abraciclo) prevê a produção de 1.175.000 motocicletas 
neste ano, o que representa aumento de 6,1% ante 2019, 
quando foram licenciadas 1.107.758 unidades.  A Abra-
ciclo, que representa 98% das fabricantes desse tipo de 
veículo, estima queda de 27,5% nas exportações, com 
as vendas passando de 38.614 para 28 mil unidades.

Pacote anticrime em vigor
Começou a vigorar ontem  a Lei 13.964/2019, conhe-
cida como pacote anticrime, aprovada pelo Congresso 
e sancionado pelo presidente Jair Bolsonaro no dia 
24 de dezembro do ano passado. Houve 25 vetos à 
matéria aprovada pelo Congresso. O pacote reúne 
parte da proposta apresentada no início deste ano 
pelo ministro da Justiça e Segurança Pública, Sergio 
Moro, e trechos do texto elaborado pela comissão de 
juristas coordenada pelo ministro do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) Alexandre de Moraes.

Empresário está 
mais confiante
O Índice de Confiança 
do Empresário Industrial 
(Icei) subiu para 65,3 pon-
tos em janeiro. Com a alta 
de 1 ponto em relação a 
dezembro de 2019, o in-
dicador está 10,5 pontos 
acima da média histórica 
e é o maior desde junho 
de 2010. Os dados são da 
pesquisa divulgada pela 
Confederação Nacional da 
Indústria (CNI)

Desemprego e a 
desigualdade
O desemprego atinge de 
forma desigual a popula-
ção da cidade de São Pau-
lo. Pesquisa da Fundação 
Sistema Estadual de Aná-
lise de Dados mostra que 
a zona sul do município 
tem um índice de 15,5% 
de pessoas sem emprego. 
No centro ampliado, o 
percentual de desempre-
gados é de 10,1% e em toda 
cidade de 12,8%.

O Brasil ocupa o se-
gundo lugar mundial 
em número de casos de 
hanseníase, perdendo 
apenas para a Índia. 
Pesquisa feita pela Or-
ganização Mundial da 
Saúde (OMS) revelou 
que em 2017, enquan-
to o Brasil teve 26.875 
casos,  a  Índia teve 
126.164. Na última dé-
cada, foram registrados 
cerca de 30 mil casos 
novos por ano no Brasil.

Um estudo inédito re-
velou que os banhis-
tas que frequentam as 
praias no país dividem 
espaço, a cada trecho 

de 8 quilômetros (km), 
com mais de 200 mil bi-
tucas de cigarro, 15 mil 
lacres, tampas e anéis 
de lata, 150 mil frag-
mentos de plásticos di-
versos, 7 mil palitos de 
sorvete e churrasco e 19 
mil hastes plásticas de 
pirulitos e cotonetes. 
Os dados são resultado 
da segunda fase do pro-
jeto Lixo Fora D’Água, 
que visa combater as 
fontes de poluição ma-
rinha por resíduos só-
lidos, coordenado pela 
Associação Brasileira 
de Empresas de Limpe-
za Pública e Resíduos 
Especiais.

CURTAS

Aumentou para 2.943 o 
número de desalojados 
pela chuva que atinge 
o Espírito Santo des-
de a última sexta-feira. 
Segundo a Secretaria 
estadual da Seguran-
ça Pública e Defesa So-
cial, mais 588 pessoas 
tiveram que deixar suas 
casas e procurar abri-
gos públicos ou casa de 
parentes e amigos. Nem 
todos os novos casos 
contabilizados represen-
tam pessoas desalojadas 
nas últimas horas. Como 
as prefeituras demoram 
algum tempo para co-
municar as ocorrências, 
algumas dessas pessoas 
podem ter sido obriga-
das a deixar suas casas 
logo nos primeiros dias 
de chuva.

Chuvas no 
Espírito Santo

Alternativa está sendo estudada para melhorar atendimento na Previdência

Mourão diz que pode convocar 
militares e cedê-los ao INSS

O presidente em exercício, 
Hamilton Mourão, disse on-
tem que o Ministério da 
Defesa pode convocar os 
militares da reserva e cedê
-los para o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) para 
reforçar o atendimento nas 
agências e reduzir o estoque 
de pedidos de benefícios em 
atraso. Essa seria uma alter-
nativa à contratação direta 
desse pessoal pelo INSS.

Na semana passada, o go-
verno anunciou que preten-
de contratar temporariamen-
te cerca de 7 mil militares da 
reserva para atuar nos postos 
da previdência, pagando adi-
cional de 30% na reserva re-

munerada. Entretanto, para o 
Tribunal de Contas da União 
(TCU), com a contratação 
direta pelo INSS, o governo 
está rompendo o princípio 
da impessoalidade, ao di-
recioná-la exclusivamente 
para o grupo militar. Em caso 
de convocação, entretanto, 
não haveria o pagamento do 
adicional.

“Direciona porque é mais 
barato”, argumentou Mou-
rão. “Agora, existe forma de 
fazer sem colocar isso como 
rompimento da impessoali-
dade. O Ministério da Defesa 
convoca e cede, e não coloca 
diretamente sobre as mãos 
do INSS. Isso está sendo 

estudado pelo pessoal da 
área jurídica. Se for contratar 
civil, é contrato temporário, 
é mais caro. Tem que olhar a 
questão orçamentária”, expli-
cou ao chegar ao gabinete da 
vice-presidência, no Palácio 
do Planalto, na tarde desta 
quinta-feira (23).

De acordo com o vice
-presidente, o secretário 
especial de Previdência e 
Trabalho do Ministério da 
Economia, Rogério Marinho, 
está dialogando com o TCU e 
com a Subchefia de Assuntos 
Jurídicos (SAJ) da Presidência 
para ajustar o decreto que 
deverá trazer as regras de 
contratação.

Governo estuda nova forma de 
correção para o salário mínimo

O projeto de lei com a nova 
política de correção do salá-
rio mínimo incluirá uma mu-
dança no período usado para 
definir os reajustes. Em vez 
do Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) do 
ano anterior fechado, de ja-
neiro a dezembro, o governo 
pretende usar o índice entre 
dezembro do ano anterior e 
novembro do exercício atual 
para calcular o valor do mí-
nimo para 2021.

A informação foi passada 
pelo secretário especial de 
Fazenda do Ministério da 
Economia, Waldery Rodrigues. 
Em reunião com jornalistas, 
ele explicou que a medida tem 
como objetivo prevenir situa-

ções como a deste ano, em 
que o salário mínimo primei-
ramente foi reajustado para 
R$ 1.039 e depois aumentou 
para R$ 1.045, porque a alta 
dos preços da carne fez o INPC 
fechar o ano além do previsto.

O sistema é semelhante 
ao do teto de gastos, em que 
o governo usa o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) de julho do ano 
anterior a junho do exercício 
atual para corrigir o limite 
das despesas federais para o 
ano seguinte. Segundo Rodri-
gues, a mudança terá pouco 
impacto prático no valor final 
para o salário mínimo, mas 
dará mais transparência aos 
reajustes e dará mais previsi-

bilidade para o governo e os 
trabalhadores.

O secretário assegurou que 
o governo preservará a reposi-
ção do salário mínimo pela in-
flação, como está determinado 
pela Constituição. “Vamos al-
terar a sistemática de correção 
do salário mínimo. O INPC só 
é divulgado dias após o fim do 
ano. Vamos mudar sem que 
haja perda”, declarou.

O governo tem até agosto 
deste ano, antes do envio do 
projeto de lei do Orçamento 
de 2021, para enviar o projeto 
de lei ao Congresso com a po-
lítica para o salário mínimo. 
Rodrigues não especificou se 
o governo pretende definir o 
valor do mínimo ano a ano 

ou se o projeto terá uma po-
lítica definitiva até o fim do 
atual governo.

Ao todo, o reajuste do 
salário mínimo de R$ 1.039 
para R$ 1.045 terá impacto 
de R$ 2,13 bilhões para o go-
verno neste ano. Isso porque 
o mínimo está atrelado a 80% 
dos benefícios da Previdên-
cia Social, além de corrigir 
o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), o abono 
salarial e o seguro desempre-
go, entre outros. Além disso, 
há um impacto de R$ 1,5 bi-
lhão decorrente da elevação 
do valor do salário mínimo 
em relação ao valor original 
enviado no Orçamento de 
2020, de R$ 1.031.

Projeto de lei altera período atualmente utilizado para definir reajustes

Notificações não se enquadram em critérios para diagnosticar a doença

Ministério afasta suspeita 
de casos de coronavírus 

O Ministério da Saúde dis-
se nesta quinta-feira (23) que 
já descartou a suspeita de casos 
de coronavírus em cinco uni-
dades da federação. Segundo 
a pasta, as notificações à rede 
Centro de Informações Estra-
tégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs) feitas pelas secretarias 
de Saúde do Distrito Federal, 
Minas Gerais, Santa Catarina, 
São Paulo e Rio Grande do Sul 
não se enquadram nos critérios 
estabelecidos pela Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS) 
para diagnosticar a doença.

“Até o momento, não existe 
nenhum caso suspeito de co-
ronavírus no Brasil”, afirmou 
o secretário substituto de Vigi-
lância em Saúde, Júlio Croda, 
ao explicar a jornalistas que o 
ministério vem acompanhan-
do a situação mundial desde 
31 de dezembro, quando o 
primeiro caso de infecção pelo 
novo coronavírus (219-nCoV) 
foi oficialmente registrado na 
China. Segundo o secretário, 
o Brasil está preparado para 
lidar com uma eventual epi-
demia da doença.

Evitando comentar o resul-
tado dos exames laboratoriais a 
que as pessoas foram submeti-
dos nos cinco casos reportados 
como suspeitos, o secretário 
foi taxativo. “A Organização 
Mundial da Saúde estabeleceu 
dois critérios [para atestar a 
presença do coronavírus no 
organismo]. Um clínico: a 
pessoa precisa ter febre e mais 
algum sintoma respiratório. E 
temos os critérios epidemioló-
gicos, que são três: ter viajado 
para Wuhan, na China; ter tido 
contato com algum paciente 

suspeito de coronavírus ou 
com algum paciente com [a 
doença] já confirmada. São 
estas as situações em que uma 
pessoa pode ser enquadrada 
em um caso suspeito.”

Para Croda, há um justifica-
do “medo generalizado” diante 
da nova doença que, além da 
China, já se espalhou por oito 
países (Arábia Saudita, Cinga-
pura, Coreia do Sul, Estados 
Unidos, Japão, Tailândia, Tai-
wan e Vietnã. Por isso, disse o 
secretário, para evitar alarmis-
mo e gastos desnecessários, é 
importante que os gestores de 
saúde estaduais se informem 
sobre as características do co-
ronavírus e a respeito dos cri-
térios estabelecidos pela OMS.

“A recomendação para os 
gestores é: leiam o boletim epi-

demiológico [divulgado pelo 
Ministério da Saúde]. Serviços 
de vigilância epidemiológica, 
leiam o boletim! Enquadrem 
suas suspeitas na definição 
de caso aqui colocado, que é a 
mesma da OMS. No momento, 
esta é a principal recomen-
dação para os gestores. Que 
sigam as recomendações do 
ministério”, declarou o secre-
tário substituto, reconhecendo 
que a definição de casos de 
doenças é dinâmica e precisa 
ser revista a todo instante.

“Em muitos momentos, a 
vigilância epidemiológica es-
tadual se antecipa e toma me-
didas preventivas necessárias e 
solicita os exames necessários. 
Não há nenhum problema em 
relação às [secretarias esta-
duais] reportarem um possível 

caso ao Ministério. Trabalha-
remos juntos para esclarecer a 
situação”, comentou o secretá-
rio substituto, garantindo que, 
ontem mesmo, entrou em con-
tato com a secretaria de Saúde 
de Minas Gerais para tratar do 
caso reportado como suspeito 
pela secretaria estadual. “É um 
caso que não se enquadra na 
atual definição da OMS.”

Croda ressaltou que as se-
cretarias estaduais têm auto-
nomia para submeter a exames 
os casos que julgarem suspei-
tos, mas o Ministério da Saúde, 
com base na atual orientação 
da OMS, não recomenda que 
isto seja feito por julgar uma 
ação pouco efetiva e dispen-
diosa. “Não vamos fazer exa-
mes para todas as síndromes 
gripais, que são avaliadas de 
acordo com o protocolo de 
influenza, que é o vírus mais 
comum. Nestes casos, não há 
por que submeter [o paciente] 
ao protocolo de coronavírus”, 
acrescentou Croda.

O secretário garantiu que 
o Brasil está preparado para 
lidar com uma eventual epi-
demia da doença. “Por en-
quanto, segundo a OMS, a 
transmissão do vírus está 
restrita entre familiares e pro-
fissionais de saúde. E o Brasil 
está preparado. Já ativamos 
nosso Centro de Operações 
em Emergência para organi-
zar a rede com os estados e 
estabelecer critérios de defi-
nição de casos. E, principal-
mente, atualizar diariamente 
as informações que forem 
surgindo, como eventuais 
mudanças na definição de 
casos”, acrescentou Croda.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O secretário substituto de Vigilância em Saúde, Júlio Croda, durante entrevista 
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Viva o samba
O espaço que foi originado do Centro Cul-
tural Cartola, criado em 2001 pela ex-secre-
tária de cultura do Rio, Nilcemar Noguei-
ra, neta do sambista. Se tornou o Museu do 
Samba após as pesquisas, que deram o re-
conhecimento em 2007, das matrizes do 
samba como Patrimônio Cultural Brasileiro. 
Tornando o espaço referência para pesqui-
sas e registro de memórias no tema.

A delegada Camila Lourenço durante a comemoração do seu aniversário, na Adega da Paludo Gourmet, em São Francisco

Alex Ramos / Divulgação

Milton Nascimento

Show no Rio

Coletiva

Para celebrar o show que passou por dez paí-
ses em 2019, e teve lotação em todas as ci-
dades do roteiro, Milton Nascimento decidiu 
encerrar sua turnê ‘Clube da Esquina’ com 
uma série de concertos para ficar na história.

Memória preservada
Na última quarta (22), foi lançada a pedra 
fundamental para a reforma estrutural do 
‘Museu do Samba - Centro de Referências 
das matrizes do samba do Rio de Janeiro: 
partido alto, samba de terreiro e samba-en-
redo’. O espaço terá sua sede, na Rua Viscon-
de de Niteroi, a poucos metros da quadra 
da Mangueira, no pé da comunidade. A re-
forma acontece no telhado e no sistema de 
drenagem de água.

Muito abraçada

Errata

Primeira viagem

Nova idade
Na última quarta-feira (22) foi dia de come-
moração para Camila Lourenço, a delega-
da adjunta da 78ª DP do Fonseca. Ela feste-
jou mais um ano de vida reunindo diversos 
amigos e colegas da distrital na Adega da Pa-
ludo Gourmet.

Entre algumas das amigas que foram fes-
tejar a delegada, estavam Natalia Brandt, 
Aline Villas-Bôas, Valesca Bezerra, Cami-
la Lourenço, Patrícia Mayworm, Danielle 
Mulinari e Fernanda Daher, entre muitos 
outros.

Conforme publicado na coluna do último 
domingo, São Francisco Hospital e Mater-
nidade realiza pela primeira vez, o Progesta 
em uma sala de cinema, no shopping Mul-
ticenter Itaipu onde receberá aproximada-
mente 90 casais gestantes. O evento acon-
tece neste sábado, 25 de janeiro. E não dia 2, 
conforme publicado.

O curso tem formato de workshop, com au-
las expositivas, práticas e participativas, di-
recionado aos papais de primeira viagem. 
O sucesso da iniciativa foi tão grande que 
em poucas horas de divulgação as inscri-
ções esgotaram.

No Rio de janeiro, o show acontece no Rio de 
Janeiro neste sábado (25), às 20h, no Jeunes-
se Arena, com participação de Criolo, Flávio 
Venturini, Lô Borges, Maria Gadú, Wagner 
Tiso e Gal Costa.

No dia 1 de fevereiro, às 14h, o Espaço Poé-
tico Titocar, em Itaipuaçu, inaugura a expo-
sição coletiva ‘Patifaria!’, com alunos, ex-alu-
nos e professores de instituições do Rio de 
Janeiro, como UFRJ, UFF, UERJ e EAV- Par-
que Lage. São cerca de trezentas obras, em 
técnicas variadas, além de performances e 
arte sonora de cerca de 150 artistas.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Quinta (23) foi aniversário de Rodrigo Burguel, 
vocalista da banda de pagode carioca DDP.

 A Domingo (26) quem muda de idade é a arquiteta 
Lucianna Bittencourt.

Em ‘Amor no caos’ cantor sobe ao palco acompanhado de seus violões

Zeca Baleiro apresenta 
sua turnê em Niterói 

A Sala Nelson Pereira dos 
Santos recebe na sexta (24) e 
sábado (25) , às 20h, o cantor 
e compositor Zeca Baleiro, 
que, acompanhado apenas 
de seus violões, trazendo 
canções do novo álbum, “O 
Amor no Caos”, e de traba-
lhos anteriores, além de al-
gumas releituras e surpresas.

O artista iniciou a turnê 
“O Amor no Caos” em 2018, 
antes mesmo de entrar em 
estúdio para gravar o disco. 
O período de gravação foi 
tão produtivo, que rendeu 
dois volumes de inéditas, 
lançados em maio e outu-
bro de 2019. 

“Muito bom estar de vol-
ta a Niterói com esse show 
intimista, que permite gran-
de interação com a plateia.

Espero que o público 
compareça para fazermos 
um belo concerto”, convida 
o cantor.

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica 

na Av. Visconde do Rio Branco, 880 - São 

Domingos - Niterói. Sexta (24) e sábado 

(25), às 20h. Preço: R$ 80 (inteira).

Silvia Zamboni / Divulgação

Cantor promete releituras e surpresas nesta sexta, em São Domingos

Cantora niteroiense 
lança novo single
A cantora niteroiense Re-
beca lançou um novo sin-
gle nas plataformas de 
streaming. Com o nome de 
“Só sei pensar em você”, a 
canção foi feita somente 
por mulheres, desde as 
instrumentistas até a mas-
terização e produção.

A cantora ficou conheci-

da após a sua passagem pelo 
The Voice Brasil, da Rede 
Globo, em 2015 e pela parti-
cipação no hit “Linda, louca 
e mimada” da banda Orien-
te, também niteroiense. 

“Só sei pensar em você” 
trás uma letra repleta de amor 
e foi criada na na Casa de Mú-
sica ‘Escuta as Minas’.

Divulgação

Rebeca ficou conhecida após sua passagem por um reality show musical

Evento 
com shows 
gratuitos no 
Leblon
Com uma programação gra-
tuita que inclui música de alta 
qualidade, o evento ‘Tropikal’ 
chega a praia do Leblon, na 
altura do Jardim de Alah, nos 
dias 24, 25, 26, 31 de janeiro 
e 01 e 02 de fevereiro, com 
pocket shows e bate-papos 
com artistas.

B a n d a s  c o m o  3 0 3 0 , 
Onze:20 e Lagum trazem a 
boa música para se ouvir em 
um cenário de tirar o fôlego, 
além de estrelas como Vitor 
Kley e Atitude 67.

Além da música e conver-
sa, o Tropikal Rio reunirá ao 
longo de 6 dias um mar de ex-
periências gratuitas esportivas 
e de bem-estar.

Bate papo com os artistas 
14:30 e 16:30.24/1 Jão e Che-
mical Surf. 25/1 Di Ferrero e 
Lexa.26/1 Pocah.31/1 Felipe 
Mar. 01/2 Suel e Dubdogz. 
02/2 Malía e DDP Diretoria

Pocket shows às 17:30. 
24/01 - 3030. 25/01 - Onze:20. 
26/01 -Atitude 67. 31/01 - 
Oriente. 01/02 - Vitor Kley. 
02/02 - Lagum.

Na Praia do Leblon. Gra-
tuito.

Divulgação

Malía Tuiki está entre as atrações do 

bate papo interatico com o público

Exposição ‘Ira Etz e Uziel’ reúne produções distintas de dois artistas 

União de talentos em mostra

A Galeria Evandro Carneiro 
Arte, na Gávea, apresenta de 
30 de novembro de 2019 a 4 
de janeiro de 2020 a Exposi-
ção Ira Etz e Uziel. A mostra 
reúne 15 telas e 43 objetos de 
ambos os artistas.

Ira e Uziel são dois ar-
tistas talentosos na sua ex-
pressão, cada qual com as 
suas características. Assim 
os apresentamos, como uni-
dades heterogêneas, man-

tendo as suas diferenças, 
mas evidenciando aproxi-
mações. A curadoria da ex-
posição, mérito de Evandro 
Carneiro, escolheu as peças 
em meio ao conjunto da 
obra de cada artista.

A Galeria Evandro Carneiro Arte fica 

na Rua Marquês de São Vicente, 124, 

Shopping Gávea Trade Center, sala 108. 

Até 4 de janeiro. De segunda a sábado, das 

10h às 19h. Telefone: 2227.6894

Reprodução

Celebração 
da obra de 
Caetano
O espetáculo Joia realiza 
única apresentação nesta 
sexta (24) no Teatro Petro-
Rio das Artes, no Shopping 
da Gávea.  

Um show poético-musi-
cal em homenagem ao dis-
co homônimo de Caetano 
Veloso, lançado em 1975. 
O projeto estreiou em 2018 
e reúne no mesmo pal-
co diferentes gerações da 
música brasileira. Além de 
Rodrigo Faria, participam 
a cantora Jussara Silveira, a 
percussionista Lan Lanh e 
o violonista Mig Mastins. O 

Divulgação

Artistas homenageiam o álbum 

“Joia”, gravado em 1975

poeta-designer André Val-
lias é autor da logomarca 
do espetáculo.

O Teatro PetroRio das Ar tes f ica 

n a   R u a  M S h o p p i n g .  S ex t a - f e i r a 

(24), às 21h. Preço: R$ 80 (inteira). 

Telefone: 2540-6004.
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PRÓXIMOS JOGOS
Macaé
Dom 26/01 - 19h - Engenhão

Resende
Qui 30/01 - 19h15 - Engenhão

Vasco da Gama
Dom 02/02 - 16h - Engenhão

Volta Redonda
Sáb 25/01 - 18h - Maracanã

Fluminense
Qua 29/01 - 20h30 - Maracanã

Resende
Dom 02/02 - 18h - Raulino de Oliveira

Bangu
Dom 26/01 - 16h - Moça Bonita

Flamengo
Qua 29/01 - 20h30 - Maracanã

Boavista
Sáb 01/02 - 19h - Maracanã

Boavista
Sáb 25/01 - 19h - Bacaxá

Cabofriense
Qui 30/01 - 21h30 - São Januário

Botafogo
Dom 02/02 - 16h - Engenhão

O atacante Pe-
dro, que já tinha 
acerto verbal com 
Rubro-Negro, foi 
anunciado ofi-
cialmente pelo 

Flamengo nesta quinta-feira. 
O jovem jogador de 22 anos 
chega por empréstimo de um 
ano ao time da Gávea. Sonho 
antigo do Fla, o centroavante foi 
anunciado pelas redes sociais do 
clube com a frase “De volta para 
casa” fazendo uma referência à 
primeira passagem do atleta no 
clube ainda nas divisões de base, 
antes dele brilhar com a camisa 
do Fluminense.

Com direito a reverência 
ao maior ídolo do clube, Zico, 

em um vídeo postado nas re-
des sociais, Pedro chega para 
brigar por uma vaga no time 
titular de Jorge Jesus, que con-
ta com grandes nomes. 

Após uma excelente pas-
sagem pelo Fluminense, onde 
realizou 93 jogos e marcou 31 
gols, o artilheiro, que custou 
cerca de R$ 50 milhões ao 
clube italiano, não obteve su-
cesso na Europa e passou em 
branco nas quatro partidas 
que disputou.

Agora, ele está de volta ao 
Brasil para melhorar sua vitri-
ne e, quem sabe, chamar aten-
ção novamente do técnico 
da Seleção Brasileira, Tite. O 
atacante chegou a ser convo-

técnico Jorge Jesus tem sido 
uma inspiração neste trabalho 
com os jovens do clube.

“É uma inspiração para to-
dos nós. Acho que a base tem 
que trabalhar desta maneira. 
Nas conversas que tive com ele, 
me deixou bem à vontade, dan-
do apoio. A intenção é colocar 
os atletas o mais próximo pos-
sível do que ele pensa” disse.

Sobre a vitória no clássico, 
o comandante destacou que o 
resultado sobre o rival vai dar 
confiança aos jogadores para 
o prosseguimento da Taça 
Guanabara.

“É clássico. Rivalidade de 
muitos anos. Jogo que tem 
toda uma preparação diferen-
te. As duas equipes entraram 
em ritmo intenso. Importante 

Novo reforço vestiu a camisa rubro-
negra e se apresentou aos torcedores

Pedro é 
anunciado 
oficialmente 
pelo Fla

Marcelo Cortes/Flamengo

O ex-tricolor, que já era sonho de consumo do Flamengo desde a última temporada, chega ao clube por empréstimo de um ano. Atleta vai brigar por uma vaga no time titular

para dar moral. Se tratando 
de clássico, é sempre bom 
vencer” declarou.

O Flamengo volta a cam-
po neste sábado, quando terá 
pela frente o Volta Redonda, 
no Maracanã. Com quatro 
pontos, os rubro-negros es-
tão na segunda colocação do 
grupo A do primeiro turno 
do Campeonato Carioca.

cado pelo comandante, mas 
não jogou com a amarelinha 
devido a uma lesão no joelho. 

Inspiração em Jesus -  O 
Flamengo conquistou sua pri-
meira vitória no Campeonato 
Carioca ao bater o Vasco, no 
Maracanã. O técnico Maurí-
cio Souza exaltou a atuação 
rubro-negra e afirmou que o 

O comandante vascaíno adiantou durante entrevista coletiva que deve poupar jogadores no clássico contra o Botafogo

Abel Braga revela rodízio no Vasco 
O técnico Abel 
Braga optou por 
preservar os titu-
lares no clássico 
contra o Flamen-
go e viu o Vasco 
ser derrotado. 

Mesmo assim, o treinador cruz-
maltino elogiou a atuação da 
equipe alternativa, principal-
mente no início da partida.

“Os garotos tentaram, mas 
teve uma hora que não deu. 
O termo é esse: amassamos. 
Fizemos 30 minutos sur-
preendentes. Eles estavam 
nos dando a bola, mas não 
conseguimos marcar o gol. 
Foi surpreendente nosso iní-
cio” disse.

Abel Braga afirmou que vai 
seguir com o pensamento de 

poupar os titulares e adiantou 
que também vai escalar uma 
formação alternativa no clás-
sico contra o Botafogo.

“Estou em pré-temporada. 
O Botafogo esticou o tempo 
de treinos, por exemplo. O 
time que fez o primeiro jogo 
teve problemas. Nossa preo-
cupação é o grupo e temos 
tentado usar da melhor forma 
possível. Sábado vamos com 
a equipe titular e contra o 
Botafogo os titulares não vão 
jogar” declarou.

O comandante cruzmalti-
no lembrou que o Vasco terá 
um compromisso importante 
no início de fevereiro, quando 
vai estrear na Sul-Americana.

“Temos um jogo na Sul
-Americana. Temos muitos 

meninos da base que me 
deixaram muito satisfeitos. 
Não queremos um grupo de 
contundidos. A Sul-America-
na é uma competição muito 
séria” comentou.

O Vasco volta a campo 
neste sábado, para enfrentar 
o Boavista, em Cariacica. Com 
apenas um ponto no grupo B, 
os cruzmaltinos precisam de 
uma vitória para manterem a 
chance de classificação para 
as semifinais do primeiro tur-
no do Campeonato Carioca.

Vasco de olho em Jucilei - 
O Vasco fez uma consulta ao 
São Paulo para contratação 
de Jucilei. O clube carioca tem 
interesse em contar com o vo-
lante de 31 anos, mas o salário 

do jogador é considerado 
um entrave na negociação. 
A procura foi inicialmente 
veiculada pelos canais ESPN.

O volante tem contrato até 
o fim de 2021 com o Tricolor e 
não vem sendo utilizado por 
Fernando Diniz.

Jucilei ainda não foi ins-
crito pelo São Paulo no Cam-
peonato Paulista, e acabou 
de fora do grupo relacionado 
para a vitória da última quar-
ta, sobre o Água Santa no 
Morumbi.

O volante também perdeu 
a camisa 8, numeração que 
usava desde que chegou ao 
Tricolor. Jucilei não entra 
em campo desde 16 de no-
vembro, pela 33ª rodada do 
Brasileiro.

Thiago Ribeiro/ Vasco da Gama

Treinador confirmou que deve manter a rodagem do elenco nas próximas rodadas

Cícero deve começar 
a atuar como zagueiro 

O elenco prin-
cipal do Bo-
tafogo segue 
realizando a 
pré-tempora-
da no Espírito 

Santo antes de fazer a estreia 
pelo Campeonato Carioca. 
O técnico Alberto Valentim 
tem feito testes durante os 
treinamentos e uma das 
mudanças deve ser a utiliza-
ção do volante Cícero como 
zagueiro nesta temporada.

O jogador lembrou que já 
atuou na posição em 2019, 
mas foi sincero ao dizer que 
prefere se manter no meio 
de campo. Cícero revelou 
que conversou com Valen-
tim sobre seu posiciona-
mento.

“No ano passado, quan-
do precisou fazer a zaga, 
o Valentim conversou co-
migo e eu disse: “Não é a 
minha preferência, mas, se 
é para ajudar, estou aqui”. 
Nesse ano, o Valentim veio 
conversar comigo. Até pela 
questão da saída de bola, 
do cabeceio, encaixa no 
modelo de jogo que passa na 

cabeça dele. Disse que estou 
à disposição, mas acho que 
posso ajudar mais a equipe 
de volante” disse.

Cícero não quis polemi-
zar e confirmou que vai bus-
car se adaptar a nova função 
para ajudar o Botafogo nesta 
temporada.

“Dentro das minhas 
características, vou tentar 
me adaptar, mas não estou 
acostumado. Requer um 
pouco de tempo. Com in-
teligência de jogo, tento me 
adaptar o mais rápido possí-
vel. A gente costuma brincar 
que em time encaixado dá 
até para jogar de falso 9” 
declarou.

O elenco principal do Bo-
tafogo retorna ao Rio nesta 
sexta. No domingo, os titula-
res vão disputar sua primeira 
partida na Taça Guanabara, 
contra o Macaé, no Nilton 
Santos. Os alvinegros vão a 
campo pressionados pelas 
derrotas para Volta Redonda 
e Madureira no início do Es-
tadual. Mesmo sem a equipe 
principal, a torcida perdeu a 
paciência.

Fluminense 
confirma acerto 
com volante 
Henrique

Jogador expe-
riente e com tí-
tulos de expres-
são ao longo da 
carreira, Hen-
rique foi final-

mente anunciado nesta quin-
ta-feira como novo reforço do 
Fluminense. Emprestado pelo 
Cruzeiro, o volante de 34 anos 
assinou contrato de um ano 
com o  Tricolor.

O atleta já vinha treinan-
do no CT desde o dia 09 de 
janeiro e o atraso no anúncio 
ocorreu por conta do Cruzei-
ro, que demorou a enviar as 
documentações necessárias 
para fechar o negócio.

Em um vídeo publicado 
nas redes sociais do clube, o 
volante falou sobre o acerto 
com o clube das Laranjeiras. 

“Em uma palavra, alegria. 
Que a gente tenha uma tem-
porada muito boa e possa 
brigar na parte de cima das 
competições, brigar por con-
quistas.” disse ele, ao site 
oficial do clube.


